

Inicio > Economía > Artículo

Economía



## Se veía venir, llegó gas natural importado a Colombia

Se acabaron cerca de 45 años de seguridad energética. Se estima que con la importación del combustible, el precio de la factura suba de valor.



Crédito ANI

2 Dic 2024 - 9:10 COT por Alfonso Aya Roa

Cientos de miles de hogares, vehículos y empresas del país comenzaron a ser surtidos de gas natural importado, luego que desde el primero de diciembre llegara el primer embarque del combustible desde el exterior.

A pesar de que el Gobierno a través del ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho y el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, de que no habría necesidad de traer el combustible desde el exterior, el pasado sábado llegó Cartagena un primer despacho de gas natural proveniente del golfo de México y Trinidad y Tobago.

El importador del gas natural es TPLGas y con este suministro busca contribuir a la seguridad energética del país, en medio de las alertas de desabastecimiento de gas natural que se prevé para los próximos años.

TPLGas, es filial del grupo TPL Energía, y se presentó como una alternativa para atender la creciente demanda de gas natural en Colombia. La empresa está autorizada para comercializar tanto gas natural importado en el mercado primario como gas natural nacional en el mercado secundario.



### Lo último

Estudiantes de pregrado de la UT tendrán descuentos en su educación posgradual  
03/Diciembre/2024

Policía de Ibagué captura a joven por el hurto de un celular en flagrancia  
03/Diciembre/2024

Los compromisos de la Alcaldía de Ibagué con la comunidad de La Miel  
03/Diciembre/2024

Satena inaugura vuelos directos entre Bogotá y Flandes, impulsando

Con ello, busca asegurar la estabilidad del suministro energético ante las dificultades actuales.

En su primer paso hacia la provisión de gas natural importado, TPLGas ofreció al mercado un total de 40.000 MBTUD en firme. Esta cantidad se suma a los esfuerzos por solventar el déficit proyectado en la oferta de gas natural, que de acuerdo con el Gestor del Mercado, alcanzaría un 8,2 % en 2025 y un 20,6 % en 2026.

Sobre el tema el presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia, Bruce Mac Master, en su cuenta de X indico que “Me da pena contradecir a MinMinas, pero el 29 de noviembre en un barco que arribó a Cartagena se descargó el gas natural que va a ser despachado para operadores distintos a las térmicas es decir ciudadanos, comercio e industria. El despacho diario será de alrededor de 40 millones de pies cúbicos. En otras palabras, la importación ya se hizo y el gas ya está siendo despachado.

Esto es lo que habíamos advertido iba a suceder en diciembre, desde el mes de febrero, el negacionismo siempre termina con una realidad que demuestra la verdad”.

Para la presidenta de Naturgas, Luz Stella Murgas, el déficit estimado del combustible para 2025 es de 120 millones de pies cúbicos diarios, por lo que el sector tendrá que echar mano de otras opciones.

De acuerdo con el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, la empresa estatal liberará unos 40 MPCD por menor consumo dentro de las operaciones de la petrolera.

En el más reciente informe del Gestor del Mercado de Gas se declaró una disponibilidad de otros 40 MPCD de gas importado, a través de la planta de regasificación en Cartagena de la Sociedad Portuaria El Cayao.

Con estas cuentas alegres de la lechera, el país recibirá el nuevo año con un déficit de 40 MPCD, que podrían ser suplidos por campos menores o en pruebas extensas, aunque esta última modalidad no da firmeza.

“Además, los comercializadores y distribuidores no pueden, por regulación, contratar este gas para atender la demanda regulada, so pena de incurrir en sanciones, pues la norma les exige que ese gas sea en firme”, señaló Murgas.

Cundinamarca  
03/Diciembre/2024  
Desarticulada la banda que surtía de estupefacientes parte del sur del Tolima  
03/Diciembre/2024

